



Pada usia enam belas tahun Airlangga datang ke tanah Jawa atas undangan Prabu Dharmawangsa (paman Airlangga) untuk menghadiri pesta pernikahan putrinya. Secara mendadak istana sang raja diserang Prabu Wurawari dari Lwarang (Lawang). Sri Dharmawangsa terbunuh dan prajuritnya tercerai-berai, ibukota kerajaan dimusnahkan dan dibakar. Airlangga berhasil meloloskan diri dari musibah dengan dikawal pengikutnya yang bernama Narottama, kemudian mereka tinggal di pertapaan yang berada di hutan Wonogiri bersama para brahmana.

Selama tiga tahun berada di hutan, Airlangga menjalani kehidupan sebagaimana brahmana pada umumnya, termasuk mengenakan pakaian dari kulit. Narottama dengan setia menemani Airlangga yang sedang berada dalam kesulitan. Dia selalu memberi nasihat agar tetap sabar dalam menjalani cobaan, karena suatu saat nanti Airlangga pasti akan mendapatkan kebahagiaan.

Para pemuka brahmana menyampaikan permohonan agar Airlangga bangkit berperang melawan musuh yang menduduki kerajaan mendiang Sri Dharmawangsa. Para brahmana juga mengatakan kalau Airlangga adalah titisan Dewa Wisnu yang masih harus menyelesaikan tugasnya untuk menyelamatkan dunia dari ancaman bahaya. Dewa Wisnu tidak pernah gagal dalam menunaikan tugasnya. Airlangga mempercayai nasihat para brahmana dan mendorong hatinya untuk merebut kembali kerajaan yang sudah dikuasai musuh.











dan tumbuhan, sedangkan di lerengnya terdapat hutan lebat tempat tinggal berbagai binatang yang mempunyai mitos dan para pertapa.

Saat itu, Mahameru sebagai pusat alam semesta merupakan tempat persemayaman para dewa. Persemayaman itu terletak di Kota Dewa Sudarsana dengan Dewa Indra sebagai rajanya. Di sekitar Sudarsana terdapat delapan sudut mata angin yang dijaga delapan dewa penjaga yang dinamakan Asta Dikpalaka atau Asta Lokapala. Di puncaknya terdapat empat puncak gunung yang lebih rendah di sekitarnya dan empat puncak lainnya di daerah yang agak jauh dari puncak Mahameru.

Benua Jambudwipa dikelilingi oleh tujuh lautan dan rangkaian pegunungan. Di tepi samudera terluar terdapat dinding pegunungan yang tidak dapat didaki manusia yang disebut Chakrawala atau Chakravan. Matahari, bulan dan bintang beredar mengelilingi puncak Mahameru yang menjulang tinggi. Dan konon di langit di atas puncak Mahameru terdapat tujuh lapisan surga.

Sebelumnya, Jambudwipa damai dan tenang, tetapi tiba-tiba tanahnya berguncang dan terombang ambing diterpa gelombang samudera. Akhirnya para dewa berusaha untuk memindahkan gunung Mahameru sebagai pusat alam semesta dari Jambudwipa ke pulau Jawa yang masih aman sebagai tempat kehidupan manusia yang baru.



Konsep makrokosmos ini diyakini masyarakat Jawa Kuno pada periode Hindu Buddha pada abad VII-XV Masehi dan dijewantahkan pada berbagai wujud bangunan suci, penataan istana, susunan administrasi pemerintahan dan lain-lain. Konsep dasar bangunan candi yang ada di Pulau Jawapun secara umum menyesuaikan dengan konsep makrokosmos tersebut. Gunung Penanggungan dalam kepercayaan masyarakat Jawa adalah salah satu perwujudan konsepsi makrokosmos tersebut karena gunung tersebut diyakini sebagai salah satu puncak Mahameru yang dipindahkan oleh dewa penguasa alam.

Gunung Penanggungan menjadi begitu sakral bagi masyarakat Jawa ketika itu, sehingga dibangun candi sebagai bentuk pemujaan terhadap leluhur yang diyakini bersemayam dipuncak gunung Penanggungan. Kesakralan gunung ini disebabkan karena Gunung ini merupakan puncak gunung Mahameru yang dipindahkan, setelah bagian-bagian lain dari gunung tersebut tercecceh “bagian Mahameru berguguran menjadi gunung-gunung yang berjajar sepanjang pulau Jawa antara lain Gunung Katong atau Lawu, Wilis, Kampud atau Kelud, Kawi, Arjuna (Arjuno) dan gunung Kemukus (Welirang). Tubuh Mahameru diletakkan agak miring dan menyandar pada gunung Brahma (Bromo) dan menjadi







Candi Jolotundo. Merupakan candi yang paling besar dan memiliki sumber air yang besar dibandingkan candi-candi yang lain.

Candi Putri, Menuju candi ini memerlukan waktu  $\pm$  1,5 jam dari candi jolotundo. Kondisi candi ini masih terawat. Tetapi disini tidak ditemui air seperti candi jolotundo. Candi ini terdiri dari susunan batu. Candi ini akan ditemukan pada jalur pendakian menuju puncak.

Candi Pure, Posisi candi ini tidak terlalu jauh dari candi putri. Dan ditemui pada jalur pendakian menuju puncak.

Candi Sinto, Ditemui pada jalur pendakian menuju puncak. Bentuknya tidak jauh berbeda dengan candi putri, hanya lebih kecil.

Candi Gentong, Ditemui pada jalur pendakian menuju puncak. Berbentuk seperti gentong air . kalau zaman sekarang gentong air terbuat dari tanah liat sedangkan candi tersebut terbuat dari batu.

Candi Lurah, Ditemui pada jalur pendakian menuju puncak.

Candi Guru, Ditemui pada jalur pendakian menuju puncak.











nasi yang dipakai, umumnya berupa nasi kuning, meskipun kerap juga digunakan nasi putih biasa atau nasi uduk. Cara penyajian nasi ini khas Jawa atau masyarakat Betawi keturunan Jawa, dan biasanya dibuat pada saat kenduri atau perayaan suatu kejadian penting. Meskipun demikian, masyarakat Indonesia mengenal kegiatan ini secara umum. Tumpeng biasa disajikan di atas tampah (wadah tradisional) dan dialasi daun pisang. Acara yang melibatkan nasi tumpeng disebut secara awam sebagai “tumpengan”. Di Yogyakarta misalnya, berkembang tradisi “tumpengan” pada malam sebelum tanggal 17 Agustus, Hari Proklamasi Kemerdekaan Indonesia, untuk mendoakan keselamatan negara. Ada tradisi tidak tertulis yang menganjurkan bahwa pucuk dari kerucut tumpeng dihidangkan bagi orang yang profesinya tertinggi dari orang-orang yang hadir. Ini dimaksudkan untuk menunjukkan rasa hormat kepada orang tersebut. (majalah As-Sunnah Edisi 10/Tahun XI/1428H/2008.)

- b. Kebudayaan Peusijeuk, upah-upah (manyonggot), tepung tawar dan salamatan. Adat istiadat ini biasa diadakan apabila seseorang memiliki hajatan atau hendak pergi jauh untuk menghilangkan kesialan. Di daerah Aceh, acara ini disebut peusijeuk. Di pesisir Melayu disebut tepung tawar, dan di Jawa dikenal dengan sebutan salamatan. Di daerah Tapanuli Utara dan Asahan dikenal dengan sebutan upah-upah atau manyonggot. tepung tawar biasa dilakukan dengan menghambur-hambur beras kepada orang yang ditepung







Tentang hadits ini, Al-Haitsami berkata, "Diriwayatkan Ath-Thabarani dalam Al-Awsath dan Ash-Shaghir, namun di dalamnya ada Abdul Karim Abu Umayyah, dan dia itu dha'if." [Majma' Az-Zawa'id/4312]

Al-Iraqi berkata, "Dikeluarkan Ath-Thabarani dalam Ash-Shaghir dan Al-Awsath dari hadits Abu Hurairah. Juga Ibnu Abid Dunia dalam Al-Qubur dari riwayat Muhammad bin An-Nu'man secara marfu'. Tetapi ia adalah hadits mu'dhal; Muhammad bin An-Nu'man majhul dan syaikhnya yang terdapat pada riwayat Ath-Thabarani, yakni Yahya bin Al-Ala' Al-Bajali adalah matruk." [Takhrij Ahadits Al-Ihya'/4402]

Dalam Subulus Salam, Ash-Shan'ani mengomentari hadits ini yang diriwayatkan Al-Baihaqi dalam Syu'abul Iman: hadits mursal.

Al-Munawi juga mendha'ifkan hadits ini dalam Faidhul Qadir [8718].

Dan secara umum, hadits ini dimaudhu'kan oleh: Ibnul Jauzi (Al-Maudhu'at III/239), Al-Fatani (Tadzkiratul Maudhu'at I/219), As-Suyuthi (Al-La'ali Al-Mashnu'ah II/366), dan Al-Albani (Dha'iful Jami' 12380 & As-Silsilah Adh-Dha'ifah 49).

Adapun hadits tentang keutamaan ziarah kubur orangtua pada hari Jumat pahalanya sama seperti haji, juga bukan hadits yang shahih. hadits tersebut berbunyi:

"Barangsiapa yang ziarah ke kuburan kedua orangtuanya atau satunya pada hari Jumat, pahalanya seperti haji." [HR. Abu Nuaim dari Ibnu Umar]

Hadits ini disebutkan Abu Nuaim dalam kitabnya "Akhbar Ashbahan" hadits nomor 918.



